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Разговоры о безбарьерной среде для инвалидов стали мод-
ным трендом. Но как на самом деле живут люди в инвалид-
ных колясках и на кого они реально надеются? Проект «Под 
прицелом» высветил в Пензе острую проблему не только с 
устранением барьеров в окружающей нас жизни, но и во 
взаимоотношениях рядового горожанина с властью. Расска-
жите, как выстраиваются ваши отношения с представите-
лями власти, и мы вместе постараемся разобраться в ситу-
ации.

стр. 2»

1,2 млрд руб. 
требуется для ре-
монта всех дорог 
Пензы

2 тысячи Пья-
ных водителей за 
рулем задержали 
в Пензе за 2015 год

387 млн руб. 
долгов По зарПла-
те взыскано за 
год в регионе
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Какие сайты 
помогут 
решить 

реальные 
проблемы? 
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обещанного три года ждут?
Наш редакционный про-

ект «Под прицелом» затро-
нул поистине злободневную 
тему взаимоотношений го-
рожан и власти.

В редакцию «Горожани-
на» поступил неожидан-
ный звонок. К нам обрати-
лась жительница Москвы с 
просьбой помочь ее сестре, 
проживающей в Пензе на 
проспекте Строителей.  
Встревоженный голос на 
другом конце провода сооб-
щил: «Нас обманул депутат. 
Обещал помочь, а теперь 
отказывается». Мы решили 
разобраться в ситуации. 

Валентина Агапова при-
кована к инвалидной коля-
ске не первый год. У женщи-
ны целый букет хронических 
заболеваний, из дома выйти 
она не может. 

– Сами видите, пойти я 
никуда не могу. У открыто-
го окна сижу, пытаюсь хоть 
глоток свежего воздуха по-
лучить, – тяжело вздыхает 
Валентина Ивановна. 

Она проживает в доме  
№ 84 по проспекту Строи-
телей, который относится 
к избирательному округу 
№ 7. На выборах в город-
скую Думу в 2014 году здесь 
разыгралась нешуточная 
борьба между действующим 
депутатом Василием Журав-
левым и кандидатом в де-
путаты Людмилой Коломы-
цевой. После затянувшихся 
судебных разбирательств 
депутатский мандат полу-
чил Журавлев, он победил 
с перевесом буквально в не-
сколько голосов. 

– Перед выборами ко мне 
приходил Василий Семено-
вич, – вспоминает Валенти-
на Агапова. – Разговаривал 
со мной, твердо обещал по-
мочь поставить в подъезде 
нормальный пандус. Его 
помощники даже ко мне в 
больницу приходили, убеж-
дали проголосовать именно 
за Журавлева. Вот я и поста-
вила галочку напротив его 
фамилии. Кто же знал, что 
обманет…

Пожилая женщина чуть 
не плачет. Все родственники 
живут в другом городе, по-
стоянно находиться рядом 
с ней не могут. Контакты с 
окружающим миром огра-
ничиваются телефонными 

звонками, посещениями соц-
работника и редкими поезд-
ками в больницу. Каждый 
такой «вояж» превращается 
в настоящее испытание. 

В подъезде многоэтажки 
уже много лет назад соору-
дили самодельный деревян-
ный пандус. Хотя пандусом 
назвать эту конструкцию 
сложно. Чтобы преодолеть 
шесть ступенек, приходится 
звать на помощь двух-трех 
мужчин. Облегчить подъ-
ем могла бы металлическая 
конструкция с рельсами. 
Как сообщили Валентине 
Агаповой помощники депу-
тата Журавлева, на разме-
щение пандуса в подъезде 
нужно согласие двух третей 
жильцов. Валентина Ива-
новна несколько недель 
поджидала соседей у своего 
окошка, чтобы собрать за-
ветные подписи. Все сдела-
ла, как положено, передала 
бумаги депутату, выслуша-
ла очередную порцию обе-
щаний и стала ждать.

Кстати, в 2013 году были 
внесены поправки в Жи-
лищный кодекс РФ, соглас-
но которым больше не было 
необходимости получать со-
гласие большинства жиль-

цов для установки пандуса 
в многоквартирном доме. 
Получается, попросив со-
брать подписи, депутат ре-
шил оттянуть время? Цена 
решения проблемы – около 
десяти тысяч рублей, сумма, 
прямо скажем, не астроно-
мическая. Может быть, депу-
тат забыл о наказе избирате-
ля? Такое тоже бывает.

– Я столько раз ему звони-
ла, спрашивала: «Василий 
Семенович, вам не стыдно 
обманывать инвалидов?» – 
со слезами на глазах говорит 
Валентина Ивановна. – Не 
нужно было обещать, если 
не планируете за свои слова 
отвечать. Обидно! Обидно, 
что к нам, самым слабым и 
беззащитным, так наплева-
тельски относятся те, кого 
зовут «слугами» народа… 

Мы связались по телефо-
ну с Василием Журавлевым. 
Депутат был откровенно 

раздражен вопросами кор-
респондента. Он отказался 
комментировать сложившу-
юся ситуацию, ограничился 
лишь парой сухих фраз :

– Проблема серьезная, 
социальная, есть там у них 
ЖЭУ, например, которое мо-
жет все это как-то сделать, – 
услышали в ответ.

Многоэтажку обслужи-
вает ЖСК «Горизонт». Как 
пояснила председатель жи-
лищного кооператива Алия 
Муракаева, о проблеме 
Валентины Агаповой они 
знают. Законодательство 
Российской Федерации тре-
бует обеспечить доступность 
пользования зданиями для 
всех жильцов. Данное требо-
вание указано в ст. 15 ФЗ от 
24.11.1995 г. № 181 «О соци-
альной защите инвалидов в 
Российской Федерации»; ст. 
161 Жилищного кодекса РФ; 
пункте «в» части 10 «Правил 
содержания общего иму-
щества в многоквартирном 
доме». Но в пятиэтажке про-
живают в основном пенсио-
неры, денег у ЖСК катастро-
фически не хватает, поэтому 
в конце лета 2015 года Алия 
Хусаиновна лично обраща-
лась за помощью к Василию 
Журавлеву.

– Василий Семенович 
обещал помочь. Мы были 
у него в конце августа. Но 
пока никаких сдвигов нет. В 
феврале этого года приема 
граждан у него не было, со-
бираемся пойти на ближай-
ший – 22 марта. Еще раз 
поднимем вопрос, – уточни-
ла Алия Муракаева. 

Получается, обманутой 
чувствует себя не только 
одна несчастная женщина-
инвалид?

Может быть, прочитав 
нашу статью, Василий Жу-
равлев наконец-то найдет 
возможности для выполне-
ния обещания, данного в 
пылу предвыборной гонки. 
Хотя, если верить народной 
пословице, обещанного три 
года ждут. Половина этого 
срока уже прошла, а там не 
за горами и новые выборы. 
Каков будет их результат 
– покажет время, но вот го-
лоса Валентины Агаповой 
господин Журавлев точно 
недосчитается.

Надежда Никитина

официально
статьи 15 и 16 Федерального закона «о социальной 

защите инвалидов в рФ» гарантируют обеспечение сво-
бодного доступа инвалидам к объектам социальной ин-
фраструктуры. органы государственной власти и мест-
ного самоуправления, а также все юридические лица 
обязаны создавать такие условия, при которых человек 
с ограниченными физическими возможностями может 
легко попасть внутрь любого помещения. согласно ст. 
7.22 кодекса рФ об административных правонаруше-
ниях лица, ответственные за содержание жилых домов 
и (или) жилых помещений, несут персональную ответ-
ственность в виде административного штрафа в разме-
ре до 50 тысяч рублей за нарушение правил содержа-
ния жилых помещений.

проспект строителей, 84
Фото «горожанина»

Валентина 
агапоВа
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Мы продолжаем рассказывать про 
жизнь в городских округах. 

Когда очередь дошла до округа № 20, 
его депутат Андрей Воскресенский по-
лучил новое назначение. Он возглавил 
многострадальный Пензенский зоопарк, 
для которого реконструкция обернулась 
катастрофой. Казалось, что занятость не 
позволит новому директору зоопарка, а по 
совместительству депутату, встретиться с 
журналистами. Но мы ошиблись. Андрей 
Воскресенский согласился лично расска-
зать о своих депутатских обязанностях. 
Значит, они для него не менее важны, чем 
личная карьера.

Андрей Александрович впервые избран 
депутатом, но уже успел исполнить неко-
торые наказы избирателей. 

Одной из главных своих заслуг считает 
транспортное обеспечение района. Марш-
рутка № 6 будет следовать до Бакунинско-
го моста. Более 20 лет жители ждали этого, 
но никто не мог решить проблему. Реше-
ние уже принято, в июне оно вступит в за-
конную силу. 

В частном секторе обновляются детские 
площадки. Депутат планирует за пять лет 
полностью завершить эту работу. Быстрее 
она идет там, где люди сами хотят перемен 
и готовы помогать.

– Люди в моем округе очень добрые, от-
зывчивые. Спасибо им за это! Когда прово-
дилась предвыборная кампания, все меня 
спрашивали: «А что вы нам обещаете?» Я 
говорю: ничего не обещаю. Но сделаю все, 
что в моих силах, – говорит Андрей Воскре-
сенский.

Проблем в округе хватает. Одна из 
главных – отсутствие центральной кана-
лизации в старой застройке. Ее нет даже 
в детских садах на улицах Тарханова и 
Фестивальной. Воспитателям зимой при-
ходится вручную долбить лед, чтобы отка-
чать выгребную яму.

Депутат часто бывает в детсадах и шко-
лах № 8, 43 и гимназии № 44. За счет 
средств депутатской программы в образо-
вательных учреждениях проводится те-
кущий ремонт. В этом году, несмотря на 
урезание вдвое средств по депутатской 
программе, Андрей Воскресенский решил 
не лишать финансирования детсады и 
школы округа, иначе эти расходы лягут на 
родительские плечи.

За счет собственных средств депутата 
отремонтированы школьные туалеты, за-
менена электрика, канализация. В музы-
кальной школе в микрорайоне депутат на 
личные средства обновил актовый зал. В 
новогодние праздники организовал благо-
творительную елку для 40 малышей из ма-
лообеспеченных семей. Привлек спонсоров 
и вместе с ними сделал подарки ветеранам 
на 300 тысяч рублей к Дню Победы.

– В планах сделать парковую зону для 
отдыха. Ведем переговоры с РЖД о благоу-
стройстве сквера у Привокзальной площа-
ди. Надеюсь, что город все же приведет в 

порядок набережную и наш правый берег, 
– говорит Андрей Воскресенский.

Правда, с обсуждаемым проектом он 
еще не ознакомился.

Но жителям округа № 20 нужны не 
только прогулочные дорожки. Зачастую 
они не могут подъехать к собственному 
дому. В частном секторе дороги в плачев-
ном состоянии. Зимой их заменяет снеж-
ная колея.

– Весной будем плавать. Воды на доро-
гах столько, что колеса полностью покры-
вает, – говорит жительница улицы Ураль-
ской Вера Яковлевна.

Жалуются на отсутствие асфальта  жи-
тели многоквартирных домов в районе 
Пензы-III.

– Из подъезда выйдешь, а дальше не 
знаешь, куда наступить. Кругом грязь и 
лужи, – говорит Антонина Васильевна из 
дома № 19 по улице Павлушкина.  

Но главное пожелание жителей – хотя 
бы раз увидеть своего депутата. Многие не 
знают его фамилию и почти никто из опро-
шенных не видел его в лицо.

– Хоть бы фотографии его развесили и 
указали телефон, чтобы можно было его 
найти, – говорит Анна Гудкова с улицы 
Тухачевского, 94. 

Многие жители правого берега Суры в 
качестве своего депутата называли Овча-
ренко, который был у них до 2014 года. 
Его они помнят, а про нового даже не 
слышали.

Хочется, чтобы народные избранники 
общались с людьми не только во время 
агитации, но и после того, как они отдали 
им свои голоса.

2

Под ПРицелом

3

кто о чем

от Маяка до пензы-iii

проблемы округа  
(по опросам жителей):
– бродячие собаки;
– рост тарифов из-за отсутствия  
   общедомовых счетчиков;
– сточные воды в подвале дома № 27  
   по улице Павлушкина;
– мусор на правом берегу суры.

арестуют за долги?
Все, что нажито за дол-

гие годы, отберут за долги.  
Этого боятся наши гражда-
не больше всего. миф это 
или правда, разберемся 
вместе со специалистами 
юридической компании «ES-
KALAT».

у меня накопился долг по 
кредиту. могут ли приставы 
арестовать квартиру, а так-
же дорогостоящий инстру-
мент, если я работаю отде-
лочником?
анатолий сергеевич, г. Пенза

светлана Шавохина, 
специалист юридической 
компании «ESKALAT»:

– судебные приставы мо-
гут произвести опись имуще-
ства по месту регистрации 
должника с целью погаше-
ния задолженности, которая 
имеется перед кредитными 
учреждениями, но только по 
решению суда и после воз-
буждения исполнительного 
производства. По закону при-
ставы могут наложить арест 
на предметы роскоши.

однако заПРещается 
аРестоВыВать: 

– единственное жилое 
помещение, пригодное для 
проживания должника, если 
оно не находится в ипотеке;

– участок земли, на кото-
ром находятся объекты, не 
находящиеся в ипотеке;

– предметы личного поль-
зования и используемые для 
профессионального заня-
тия;

– домашних животных;
– денежные средства, 

сумма которых соответ-
ствует прожиточному ми-
нимуму.

и это далеко не полный 
список.

Чтобы более подробно 
рассмотреть вашу ситуа-
цию и оказать помощь, ком-
пания «ESKALAT» приглашает 
вас на бесплатную консуль-
тацию. верный способ избе-
жать нежелательных послед-
ствий – вовремя обратиться 
к грамотному юристу. запи-
саться на прием вы можете 
по телефону прямо сейчас. 
не откладывайте на потом 
решение действительно 
важных вопросов!

запись по телеФону
89674470070

г. пенза, ул. суворова, 111, офис 112.

на
 пр

ав
ах

 ре
кл

ам
ы

архиВ  ноВос тей  сМотрите  на  сайте  пензаВзгляд.рФ ИНН 1655272409, ОГРН 1131690044860

праВый берег реки суры
Фото «горожанина»

улица паВлушкина
Фото «горожанина»
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даВайте РазбеРемся
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как по-легкому рубить «зелень»?
депутаты городской думы оценили работу «зеленого хозяйства города пензы» и других Мупов

Посмотреть на работу 
муниципальных предпри-
ятий (МУПов) изнутри 
решили депутаты Пен-
зенской городской Думы. 
Одним из инициаторов 
выездных заседаний стал 
депутат Сергей Седов.

– На каждом совещании 
поднимается вопрос о не-
обходимости пополнения 
доходной части городского 
бюджета. В связи с этим 
вызывает интерес деятель-
ность муниципальных 
предприятий. Каждый год 
они получают субсидии 
из городского бюджета. 
Это немалые суммы: од-
ному – два миллиона ру-
блей, другому – девять, а 
где-то  и одиннадцать. Но 
насколько целесообразно 
городу тратить деньги на 
содержание МУПов в сло-
жившейся экономической 
ситуации? – говорит Сер-
гей Седов.

Без детального анали-
за ответить на этот вопрос 
сложно. Поэтому была 
сформирована рабочая 
группа, в которую помимо 
С.А. Седова вошли депута-
ты И.В. Воронина, А.В. Са-
вичев, А.В. Трутнев, А.Н. 
Шуварин и Р.Н. Петрухин. 
За несколько недель они 
объехали с десяток пред-
приятий. Участники рабо-
чей группы признаются, 
что увиденное очень силь-
но разнится. Есть пред-
приятия, которые успешно 
развиваются и не только 
оказывают востребован-
ные населением услуги, 
но и приносят прибыль. 
Среди таких положитель-
ных примеров единоглас-
но был назван МУП «Ар-
цис», который возглавляет 
Юрий Анфалов. Предпри-
ятие реализует проекты 
«Электронная школа» и 
«Транспортная карта».

Однако посещение не-
которых МУПов у депута-
тов оставило тяжелое впе-
чатление.

Побывав на сенном 
рынке в Терновке, они 
словно совершили не-
вольное путешествие 

в прошлое. Здесь мало 
что изменилось с лихих  
90-х. Вокруг разруха, 
грязь, неопрятные прилав-
ки, бродячие собаки. МУП 
«Городской центр торгов-
ли и услуг» имеет в своем 
распоряжении имущество 
и земельный участок в гу-
стонаселенном районе по 
соседству с крупными тор-
говыми центрами. Между 
тем из года в год показы-
вает отрицательную до-
ходность. Оно не только не 
отчисляет часть прибыли 
в бюджет города, но и не 
платит налоги. По резуль-
татам проверки была вы-
явлена задолженность по 
арендной плате за землю. 
Скажем прямо – даже 
для непрофессионалов 
ситуация с терновским 
рынком выглядит, мягко 
говоря, странно.

В МУП «Зеленое хозяй-
ство г. Пензы» к приходу 
депутатов подготовились, 
устроив презентацию соб-

ственной продукции. Ово-
щи выглядели аппетитно, 
а букеты – привлекатель-
но. Однако на пензенских 
прилавках ни одни, ни 
другие найти невозможно. 
Даже семена однолетних 
растений, которые стоят 
немалых денег, пропада-
ют на корню.

МУП «Рубин» жалуется 
на отсутствие посетителей 
на катке. Это и неуди-
вительно. За последние 
годы в Пензе открылось 
несколько ледовых пло-
щадок, где созданы более 
комфортные условия для 
любителей зимних раз-
влечений. Лед для заня-
тий спортом здесь предо-
ставляют фактически 
безвозмездно, а вот ком-
мерческой деятельностью 
практически не занима-
ются. Видимо, не хватает 
опыта, а может, желания.

МУП «Пензенские 
бани» предоставляет льго-
ты 80 процентам посети-

телей. Однако до сих пор 
никто не оценил реальную 
потребность населения 
в услугах общественной 
бани.  

Немало вопросов воз-
никло и к деятельности 
МУП «Аншлаг», это ре-
кламное агентство фак-
тически дублирует де-
ятельность подобных 
коммерческих структур. 
Неправильно оформлен-
ные документы, неэф-
фективно используемое 
имущество, отсутствие 
бизнес-плана по развитию 
– вот неполный перечень 
самых частых замечаний, 
сделанных во время вы-
ездных комиссий.

По каждому предпри-
ятию депутаты подгото-
вили конкретные реко-
мендации. Вопросов к 
руководству МУПов нако-
пилось немало.

– МУПы должны быть 
образцом хозяйственной 
деятельности. Обидно, 
когда видишь обратное. 
Многие руководители на-
строены не на эффектив-
ное использование имею-
щихся у них ресурсов, а на 
выпрашивание субсидий 
из городского бюджета. В 
людях, которые занимают 
кресла управленцев, нет 
коммерческой жилки. А 
если у кого-то она и есть, 
то эти люди работают на 
развитие не организации, 
а собственного бизнеса, за-
частую под крылом МУПа, 
– выступила на заседании 
постоянной комиссии по 
местному самоуправлению 
депутат Ирина Воронина. 

Депутаты готовят кон-
кретные рекомендации 
по каждому МУПу. Они 
будут переданы на рассмо-
трение в администрацию 
Пензы, которая является 
учредителем этих органи-
заций. «Горожанин» будет 
следить за развитием со-
бытий, ведь каждая сэко-
номленная копейка мо-
жет быть израсходована с 
пользой – на детский сад, 
больницу или дороги.

илья Петров

сМуп «пензалиФт»
Фото pgduma.ru

сенной рынок В терноВке
Фото pgduma.ru



54

Владимир Керха-
наджев – живая леген-
да, ветеран Великой  
Отечественной, почет-
ный гражданин Пензы, 
участник парада Победы 
1945 года, орденоносец. 

Его парадный ки-
тель украшают орде-
на Красной Звезды 
и Отечественной во-
йны, медаль ордена 
«За заслуги перед 
Отечеством». В свои 
92 года полковник и 
не собирается уходить в 
отставку – возглавляет 
Пензенский городской 
совет ветеранов. Истин-
ный офицер, искренний и 
честный человек, образец 
воинской доблести. Вла-
димир Михайлович стал 
героем «Народного интер-
вью» в преддверии Дня 
защитника Отечества.

– Если описать все, 
что довелось вам пере-
жить, не хватит и не-
скольких томов, не то 
что газеты. Скажите, 
что помогало вам всегда 
идти вперед?

– Времена были раз-
ные, но со мной рядом 
всегда были дорогие мне 
люди. 

В 1942 году мне испол-
нилось 18 лет, меня при-
звали в армию. Все мы, 
мальчишки и девчонки 
того времени, искренне  
верили, что наше дело 
правое и мы победим. С 
этими чувствами уходили 
на фронт. Мне до сих пор 
снится война. Сталин-
град, горящая гладь Вол-
ги, сгорбленная фЙигура 
плененного генерала Па-
улюса. Вижу во сне пер-
вый бой советских «ка-
тюш» и мою фронтовую 
любовь…  Это не история, 
это жизнь.

Служил в советской 
армии до 1976 года и в 
Закавказье, и на Даль-
нем Востоке, потом был 
командирован в Пензу. 
Знаете, лучшего города 
за всю мою службу я не 
видел. Прекрасная при-
рода, замечательные 
люди. Мой родной дом – 
это Пенза, несмотря на то 
что родился я не здесь. 

После развала Со-

ветского Союза я начал 
понимать офицеров цар-
ской армии, эмигриро-
вавших из России. В 1991 
году я потерял советскую 
родину так же, как и они 
потеряли свою Россию. 
Парадокс истории: ком-
мунистическая партия 
создала СССР, она же 
его и уничтожила. Но в 
любые времена для меня 
всегда была, есть и оста-
ется главным источником 
сил безмерная любовь к 
Родине. 

– Какие проблемы вас 
беспокоят?

– Сегодня большую 
часть своего времени я от-
даю защите социальных 
прав ветеранов, пожилых 
людей. Власть – это не 
враг. Но нынешние вре-
мена приобрели оскал 
дикого капитализма. Осо-
бенно это видно в жиз-
ненно важных вопросах 
– медицине, ЖКХ. Эти 
две сферы меня поража-
ют. Может быть, кто-то 
сочтет мои рассуждения 

старомодными, но разве 
мыслимо только за ото-
пление выставлять счет в 
две тысячи рублей за ме-
сяц? А ведь у тружеников 
тыла, ветеранов труда 
пенсия не больше десяти 
тысяч. И это поколение 
ПОБЕДИТЕЛЕЙ. По-
коление, которое безвоз-
вратно уходит, а с ними 
уходят и живые свиде-
тельства эпохи. Сейчас у 
тех немногих участников 
Великой Отечественной, 
что еще остались в жи-
вых, пенсия приличная. 
Я часто думаю о своих до-
черях, они тоже давно на 
пенсии. Завтра я умру, 
и они будут нищенство-
вать. И таких стариков 
в нашей стране тысячи, 
миллионы. Я более 30 лет 
работаю в ветеранской ор-
ганизации. Все эти годы 
мы боремся за то, чтобы 
тружеников тыла при-
равняли к участникам 
войны. Но этого делать не 
хотят под разными пред-
логами. 

– Как вы относитесь к 
молодежи?

– Нынешняя молодежь 
мне нравится тем, что она 
более развитая, чем мы 
были в свое время. А бес-
покоит и тревожит меня, 
что у них в руках есть 
очень мощная и серьез-
ная вещь – интернет. Но 
как использовать этот ин-
струмент во благо, они не 
знают. А мы не всегда им 
можем в этом помочь. И 
еще одна трудность – те-
ряется связь поколений.

– Что самое важное 
вы хотели бы донести до 
людей?

– Для меня самый 
главный день в жизни – 
День Победы. Если бы мы 
тогда не победили, Рос-
сии бы не было сейчас. И 
вся территория от Кали-
нинграда до Курильских 
островов не была бы еди-
ным государством. Это же 
не секрет, что и сейчас мы 
для многих – лакомый 
кусок. Мой главный со-
вет – берегите Россию! Я 
стараюсь разговаривать с 
людьми максимально от-
крыто, честно, чтобы они 
действительно поверили 
моим словам. Если моло-
дежь «купят», как это сде-
лали на Украине, Россия 
пропадет. Не нужно по-
вторять тяжелых ошибок 
наших соседей. Пока пом-
ним, что такое патрио-
тизм, верность и любовь к 
своей стране, нам ничего 
не страшно. Любите свою 
страну! Что бы ни говори-
ли, что бы ни делали дру-
гие, любите свою Родину.

Я искренне поздрав-
ляю всех защитников  
Отечества от мала до 
велика с наступающим 
праздником. Беспредель-
ная преданность России 
– моя главная заповедь. 
Честь имею!

Эльвира Петрова

5

НаРодНое иНтеРВью

заповедь защитника

Фото из архиВа В. керханаджеВа
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Внимательно ознакомьтесь с инструкцией !

Это иНтеРесНо

Фотонный кристалл – это устройство, которое помогает улучшить состо-
яние организма, наполнить его энергией. Когда показатели крови приходят 
в норму, все органы с новыми силами вырабатывают гормоны и фермен-
ты – гармонизируется общее состояние. В первую очередь – усиливается 
иммунная система. 

В Пензе вы можете приобрести Фотонный кристалл в тц «сан и март». 
Вход со стороны ул. бакунина, тел.: 393-083.
Хотите ПРодлить жизНь сВоим близКим – ПодаРите ФотоННый КРисталл!

целебный подарок

ФильтроВать  
или покупать?

К нам продолжают по-
ступать вопросы читателей 
о качестве питьевой воды и 
ее свойствах. Пензенцы все 
чаще задумываются о здо-
ровье своей семьи.

Дома стоит водяной 
фильтр, но воду для питья мы 
все равно покупаем. Какая 
вода полезнее?

Элеонора, 27 лет.
многие, приобретая бы-

товой фильтр, полагают, что 
смогут без опаски пить воду 
из-под крана. однако у ар-
тезианской воды из скважи-
ны есть ряд неоспоримых 
преимуществ.

– в фильтрах применяет-
ся мембранная технология. 
Фильтры улучшают качество 
воды, но не могут очистить ее 
от вредных бактерий, – гово-
рит биохимик лариса солн-
цева. – картридж нейтрали-
зует только мелкие твердые 
частицы, пестициды и хлор. 
от постоянного воздействия 
хлора мембрана быстро 
приходит в негодность и 
эффективность фильтра 

значительно снижается. луч-
ше пить воду, очищенную от 
вредных веществ, но одно-
временно сохранившую все 
полезные минералы.

Этим требованиям иде-
ально отвечает артезиан-
ская вода «ключ здоровья». 
она добывается с глубины 
180 метров, не требует до-
полнительной агрессивной 
очистки. в ее составе есть 
все необходимые микроэ-
лементы. она идеально под-
ходит для питья и приготовле-
ния пищи. вода прошла все 
необходимые исследования 
и полностью готова к употре-
блению.

артезианская вода – жи-
вая, ее не только можно, но 
и нужно пить. важный фак-
тор – цена. Покупка водяного 
фильтра, регулярная смена 
картриджей… гораздо де-
шевле и полезнее покупать 
артезианскую воду. Помни-
те, каждый глоток воды, ку-
пленной в киоске «ключ здо-
ровья», – это очередной шаг 
на пути к долгой и здоровой 
жизни. сделайте выбор в 
пользу своего долголетия!
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Когда мы начинали серию ста-
тей о Фотонном кристалле, при-
знаться, не подозревали, что эта 
тема вызовет неподдельный ин-
терес у наших читателей. По ва-
шим просьбам продолжаем рас-
сказывать о свойствах целебного 
устройства.

«Приближается 23 февраля, а 
у моего отца в этот же день юби-
лей. Папа нам сразу сказал: нечего 
дарить пустяки, подарите Фотон-
ный кристалл. Вещь не только 
красивая, но и полезная. Расскажи-
те поподробнее, какими свойства-
ми он обладает. И где можно в 
Пензе приобрести такой подарок?»

Анна Исляева, г. Пенза
Запатентованное научное изо-

бретение, известное под мар-
кой «Фотонный кристалл», – это 
«устройство для стимулирования 
кровообращения и поддержания 
нормальных показателей крови».

Фотонный кристалл преобразует 
солнечные лучи в электромагнит-
ные колебания особой плотности 
и интенсивности, которые активи-
зируют каталитические процессы 
биохимических реакций в орга-

низме. Чтобы рассказать обо всех 
его удивительных свойствах, не 
хватило бы и нескольких газетных 
страниц. Поэтому сделаем акцент 
на основных функциях Фотонного 
кристалла:

 запускает процесс подавления 
изменений молекул клеток, что пре-
пятствует развитию заболеваний;

 снижает риск возникновения 
атеросклероза, инфарктов и ин-
сультов;

 снижает уровень холестерина;
 повышает уровень магния;
 снижает вязкость крови;
 предотвращает возникнове-

ние тромбозов;
 повышает иммунитет;
 стабилизирует артериальное 

давление;
 усиливает эффект от примене-

ния косметических средств;
 способствует снижению уров-

ня сахара в крови;
 замедляет процесс старения.

И это далеко не все полезные 
свойства! Подробнее о благотвор-
ном действии Фотонного кристалла 
мы расскажем в следующих номе-
рах нашей газеты.
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ВажНо зНать

7

закладка на паМять
Интернет служит не только для развлечения. Через электронные сервисы в открытом доступе сегодня 

можно решить массу проблем.  Главное, нужно знать, где искать помощь. Управлять своими платежами, 
записаться на прием к врачу или депутату – это и многое другое можно сделать, не выходя из дома.

Если вы пытались решить проблему, но у вас не получилось, запомните телефон редакции газеты «Го-
рожанин» – 25-85-90. Обращайтесь с любой проблемой! Мы предадим ее огласке и вместе найдем пути 
решения.

назВание сайта и адрес Что позВоляет сделать

Портал госуслуг gosuslugi.ru Сократить время на посещение госорганов, оплатить налоги, пошлины, 
штрафы. Сохранить документы в электронном виде

Росреестр rosreestr.ru Получить информацию об объекте недвижимости, наличии прав,  
обременений. Узнать кадастровую стоимость и оспорить ее 

Банк данных исполнительных производств fssprus.ru Проверить наличие долгов и ограничительных мер
Ваш участковый/Отдел полиции mvd.ru/help Узнать имя и контактные данные участкового по адресу проживания
«Пензадоктор» penzadoctor.ru Записаться на прием к врачу во все поликлиники Пензы
Пензенская городская Дума pgduma.ru Узнать имя своего депутата по адресу проживания и время приема 
Фонд капитального ремонта домов
Пензенской области fkrmd58.ru

Получить информацию о проведении капремонта в вашем доме, о 
собранных средствах и сроках исполнения работ

«Открытая Пенза» open-penza.ru Направить жалобу по проблемам ЖКХ и благоустройства, отследить ее 
исполнение



Впервые за многие годы 
в Пензе объявлен конкурс 
поэзии и прозы.

организаторами соци-
ально значимого проекта 
выступили обществен-
но-политический портал 
«Пенза-взгляд» и журнал 
современной литературы, 
культуры и общественной 
мысли «сура».

– мы выступаем за при-
общение пензенцев к ли-
тературному творчеству, 
тем самым ставим цель 
повысить в целом культур-
ный уровень общества, 
– говорит руководитель 
проекта «Пенза-взгляд» 
максим Фомин.

Проект предоставляет 
возможность жителям на-
шего региона раскрыть 
свой литературный талант 
и представить собствен-
ные произведения на суд 
читателей. лучших авторов 
назовет профессиональ-
ное жюри. в марте на пор-
тале «Пенза-взгляд» будет 

доступно онлайн-голосо-
вание, по итогам которого 
будет определен лауреат 
«народного признания». 
Победители будут названы 
в сентябре в рамках ме-
роприятий, посвященных 
25-летию журнала «сура».

– в Пензенской области 
появился «Пенза-взгляд» 
– теплый, интересный, со-
временный душевный пор-
тал. именно такого сайта 
нам не хватало – там нет 
грязи, пошлости, погони за 
жареными фактами. есть 
интеллигентность, есть не-
мало статей о культуре. 
работа, которую мы на-
чали с сайтом, – важная 
работа, – отметил редак-
тор журнала «сура» борис 
Шигин.

Первые участники уже 
заявили работы в разделах 
поэзия и проза. с ними 
можно ознакомиться на 
портале «Пенза-взгляд» 
(пензавзгляд.рф) в рубри-
ке «Проекты».
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если мужчина четыре 
раза сходит налево, то 
по законам геометрии 
он вернется домой.

мальчик – девочке:
– я тебя люблю!
– Что, прям как взрос-

лые?
– нет, по-настоящему…

– светка, а что ты мужу 
на 23 Февраля пода-
ришь?

– видишь Феррари сто-
ит?

– да ладно…
– вот такого цвета ва-

режки!

винни-Пух не хотел же-
ниться, но мысль о медо-
вом месяце сводила его 
с ума.

ан
ек

до
т

ПРогулКи По ВРемеНи
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До середины XIX 
века в Пензе не было 
постоянного воинского 
гарнизона. Это объяс-
нялось удаленностью 
города от государствен-
ной границы.

Первый полк, назы-
вавшийся Пензенским, 
был сформирован еще 
при Петре I и содержал-
ся на средства пензен-
ской провинции, хотя в 
Пензе никогда не бази-
ровался, а охранял Ка-
зань и Оренбург.

В Пензе войска появ-
лялись редко и произво-
дили настоящий фурор. 
Драгуны присылались 
для усмирения крестьян-
ских волнений либо для 
военных маневров.

Пензенский воен-
ный полубатальон был 
сформирован 17 янва-
ря 1811 года из инва-
лидов старой службы и 
роты, оставшейся после 
формирования Рочен-
сальмского губернского 
батальона Подольско-
го пехотного полка. К 
началу Отечественной 
войны 1812 года он пре-
вратился в четырехрот-
ный гарнизонный ба-

тальон, где проходили 
подготовку новобранцы 
действующей армии. 
Это была первая посто-
янная воинская часть. 
Отдельные роты распо-
лагались в Нижнем Ло-
мове, Краснослободске, 
Наровчате, Керенске и 
Инсаре.

С постройкой желез-
ных дорог стало возмож-
ным быстро перебрасы-
вать войска из любого 
района страны на театр 
военных действий. Вой- 
ска стали расквартиро-
вывать равномерно по 
всей территории страны.

В Пензенскую губер-
нию были направлены 
полки, сформированные 
на Кавказе. После Ок-

тябрьской революции 
воинские части России 
были расформированы. 
Создавалась новая Крас-
ная армия.

26 июня 1943 года 
в Пензе была сформи-
рована Высшая офи-
церская артиллерий-
ско-техническая школа 
– родоначальница со-
временного Пензенского 
артиллерийского инсти-
тута. Армия нуждалась в 
грамотных офицерах. До 
конца войны школа вы-
пустила около полутора 
тысяч офицеров службы 
артиллерийского снаб-
жения. Заслуги в подго-
товке кадров для армии 
были отмечены орденом 
Красной Звезды.

Воинский гарнизон 
Фото istvg.ucoz.ru

      конкурс

литературный Взгляд

для участия в конкурсе необходимо до 1 сентября 
2016 года прислать свои работы на электронный 
адрес penzavzglyad@yandex.ru с указанием темы 

«литературный взгляд» или по адресу: 
440026, г. Пенза, ул. Володарского, д. 9, офис 214. 

телефон для справок 56-40-48.

Фото пензаВзгляд.рФ


